## Nach dem Backhaus ist vor Festival und Remise - Mitgliederversammlung der Mühlenfreunde am 13. Juni

EnnigerIoh. (HJH.) Die Mühlenfreunde Ennigerloh e.V. blickten in ihrer Mittgliederversammlung am 13. Juni 2024 zurück auf ein arbeitsreiches Jahr 2023, bei dem der Bau des historischen Backhauses eindeutig im Fokus stand. Und das Ergebnis kann sich wahrlich sehen lassen: Das Backhaus ist ein Schmuckstück auf dem Mühlenanger geworden und fügt sich dort harmonisch ein. Möglich wurde der Bau durch eine 90%ige Förderung des Landes NRW aus dem Programm Heimatzeugnis sowie fast 600 Stunden ehrenamtlichen Engagements vieler Mühlenfreunde. Rund 53.000 Euro wurden am Ende für das Backhaus benötigt - gut investiertes Geld.

Doch auch neben diesem Bauprojekt waren die Mühlenfreunde mehr als rege: 66 Trauungen, 14 Führungen, das Aufstellen des Maibaums, ein Deutscher Mühlentag mit 350 fachbegeisterten Gästen, ein tolles Open-Air-Festival Anfang August in Kooperation mit der Alten Brennerei und rund 2.000 Besucherinnen und Besuchern, die vierte Auflage der Märchentage mit 650 Schülerinnen und Schülern aus allen Ennigerloher Grundschulen, Tag des offenen Denkmals, Helferfete als kleines Dankeschön an die Aktiven, Advents-Illumination und weihnachtlicher Liederabend mit dem MCE - es war erneut an sehr vielen Tagen sehr lebendig in und an

es tropfte an vielen Stellen dereinsätzen der Mühlenfreunde über die Feiertage. 29. Dezember anstehenden

dem Ennigerloher Wahrzeichen. Ein Wassereinbruch zu Weihnachten - aufgrund der starken Niederschläge hatte sich das Mauerwerk auf der Wetterseite vollgesogen, auf Stein- und Mehlboden - führte zu zahlreichen Son-Dabei wurden knapp 300 Liter Wasser aufgefangen. Und damit die beiden am Trauungen "gerettet".

von Maria Barth-Schniestehen Rücklagen bereit. Die Kassenprüfer Christiane Emmerlich und Ludger Ueding bescheinigten eine ordnungsgemäße Kassenfühwurde. Mit Werner Westermann wurde ein Kassenprüfer neu gewählt.

Zum Thema Vorhaben und zunächst die zweite Auflage

des Open-Air-Festivals vom Trotz der vielen Aktivitäten 23. bis 25. August heraus. schloss der Kassenbericht Dann wurden erste Planungen für eine Remise vorgeder mit einem Plus von gut stellt: Diese soll im Stil des 2.000 Euro ab. Für die wei- Backhauses westlich der tere Einrichtung und den Windmühle errichtet werden Probebetrieb des Backhau- und verschiedene Exponate ses sowie weitere Projekte aufnehmen sowie als Lager dienen. Um damit die Durchfahrt der Windmühle insgesamt freizuräumen und als Veranstaltungsraum noch besser nutzen zu könrung, worauf dem Vorstand nen. Es wird mit Kosten von einstimmig Entlastung erteilt rund 80.000 Euro gerechnet, wofür noch eine Förderung gesucht werden muss. Wenn alles wie gewünscht klappt, soll mit dem Bau im Projekte stellte der Vorstand kommenden Jahr begonnen werden.

> Es schloss sich eine intensive Diskussion zum Thema Mitaliedergewinnung an mit einigen neuen Ansätzen, die nun weiterverfolgt werden sollen. Zum Ausblick stellte Heinz-Josef Heuckmann noch die weiteren festen Veranstaltungen im zweiten Halbjahr vor. Es ist einiges los auf dem Mühlenanger!



Der sehr aktive Vorstand der Mühlenfreunde mit den beiden Kassenprüfern

## Mühlenbäcker -Probebacken bis zur Einweihung des Backhauses

Ennigerloh. (HJH.) Die Mühlenbäcker, eine neue Gruppe innerhalb der Mühlenfreunde Ennigerloh, sind nach einigen Probebacktagen auf einem guten Weg: Mühlenund Rosinenbrot gelingen schon sehr gut, das Roggenbrot mit Sauerteig ist sehr lecker, kann aber noch hinsichtlich der Gare und Backzeit optimiert werden. Erstmals gebacken wurde Zucker- und Obstkuchen, das Ergebnis war sehr gut. Ein weiterer Probebacktag ist für Samstag, 20. Juli, vorgesehen. Dann stehen Roggenbrot mit Sauerteig, Rosinenbrot und Zuckerkuchen auf dem Programm.

Im Anschluss an die Einweihung des Backhauses am 24. August im Rahmen des Open-Air-Festivals werden die Mühlenbäcker regel-

mäßige Backtage anbieten. Diese sollen an jedem dritten Samstag im Monat stattfinden. Die Termine in diesem Jahr sind: 21. September (Wochenende Mettwurstmarkt) und 19. Oktober. Gegebenenfalls findet noch



Leckeres Ennigerloher Mühlenbrot

eine Sonderaktion am/zum Tag des offenen Denkmals am 8. September statt.

Mühlenfreunde, die am 20. Juli eines der Probebrote testen und den Mühlenbäckern dazu Rückkopplung geben möchten, werden gebeten, sich unter der E-Mail backen@muehlenfreundeennigerloh.de unter Angabe von Name, Vorname und Mobilnummer (für eine WhatsApp-Gruppe) zu melden.

Ab September können sich unter dieser Adresse auch Interessenten für Brote an den regelmäßigen Backtagen melden. Weitere Infos auch im Internet www.muehlenfreunde-ennigerloh.de

eine Sonderaktion am/zum gabe von Name, Vorname Tag des offenen Denkmals und Mobilnummer (für eine am 8. September statt. WhatsApp-Gruppe) zu mel-Mühlenfreunde, die am 20. den. Juli eines der Probebrote Ab September können sich testen und den Mühlenbäunter dieser Adresse auch ckern dazu Rückkopplung Interessenten für Brote an geben möchten, werden geden regelmäßigen Backtabeten, sich unter der E-Mail gen melden. Weitere Infos backen@muehlenfreundeauch im Internet www.muennigerloh.de unter Anehlenfreunde-ennigerloh.de



